
	

 
 

 
VERBALE DELLA RIUNIONE DI CONSULTAZIONE CON IL COMITATO DI 
INDIRIZZO DEL CORSO DI STUDIO IN MANAGEMENT DELLE IMPRESE 

TURISTICHE (MIT) DELL’UNIVERSITÀ DEGLI STUDI DI NAPOLI “PARTHENOPE” 
PER L’OFFERTA FORMATIVA 

 
 
Verbale del 12 gennaio 2021 
 

Il	giorno	12	gennaio	2021,	alle	ore	9,30,	si	è	riunito	per	via	telematica	(Microsoft	Teams),	il	

Comitato	di	Indirizzo	del	Corso	di	Studi	in	Management	delle	Imprese	Turistiche	per	discutere	

e	deliberare	sul	seguente	ordine	del	giorno:	

	

1. Comunicazioni;	
	

2. Discussione	su	documento	di	analisi	del	Corso	di	studi	MIT	e	proposte	di	azioni	per	l’a.a.	
2021/2022;	
 
	

3. Offerta	formativa	a.a.	2021/2022	ed	eventuali	proposte;	
	

4. Varie	ed	Eventuali.	
  

Sono presenti alla riunione il Coordinatore del Consiglio di Corso di Studi in Management delle 

Imprese Turistiche, Prof.ssa Maria Rosaria Carillo, il dott. Stefano Auricchio (presidente 

Associazione “Verace pizza napoletana”) il dott. Spartano Sergio (Federalberghi, Napoli), la dott.ssa 

Adele Pignata, (Fedralberghi Napoli), il dott. Remo Tagliacozzo, (Presidente, Zetema, Roma), dott. 

Prof.ssa Maria Pina Trunfio (Coordinatore Master in Hospitality Management).   

 

La Prof.ssa Maria Rosaria Carillo assume la funzione di Presidente della riunione e si incarica 

della redazione del presente verbale. 

 

1. Comunicazioni 

Il	Presidente	prende	la	parola	ed	espone	al	Comitato	di	Indirizzo	l’organizzazione	di	seminari	

specifici	attivati	per	il	corso	MIT.	In	particolare	comunica	che	sono	stati	tenuti	che	sono	stati	



tenuti	diversi	seminari	nell’ambito	del	ciclo	“MIT	the	Culture”	tenuti	nel	periodo	compreso	tra	

giugno	e	 luglio,	organizzati	dai	proff.	Carillo,	Agrifoglio	e	Celenza,.	Comunica	 inoltre	che	si	 è	

tenuto	 l’	 11	 dicembre	 2020	 anche	 un	 Convegno	 organizzato	 dal	 prof.	 Serini	 sul	 tema	

“Ristorazione:	 oltre	 il	 Covid	 con	Fiducia”	 .	 Il	 Presidente	 comunica	 è	 stato	posto	 in	 essere,	

inoltre,	con	una	 forte	partecipazione	da	parte	degli	studenti,	un	ciclo	di	seminario	dal	 titolo	

“Language	Skills	for	International	Management	and	Cooperation”	 	al	fine	di	rafforzare	le	

competenze	linguiostiche	degli	studenti	MIT.	

Il	 Presidente	 comunica	 al	 Comitato	 di	 indirizzo	 che	 ha	 provveduto	 ad	 informare	 e	 a	

sensibilizzare	 i	 docenti	 sulla	 importanza	 delle	 schede	 di	 insegnamento	 in	 particolare	 per	

quanto	concerne	 le	modalità	di	verifica	dell’apprendimento.	A	 tale	riguardo	 il	Presidente	ha	

comunicato	ai	docenti	che	essa	va	integrata	al	fine	di	chiarire	agli	studenti	le	nuove	modalità	di	

verifica	connesse	all’emergenza	Covid.		

Il	 Presidente	 informa	 il	 Comitato	 di	 indirizzo	 che	 questo	 è	 un	 aspetto	 particolarmente	

importante	e	 che	per	 tale	motivo	procederà	 con	 l’aiuto	di	una	Commissione	a	 controllare	a	

campione	 che	 le	 schede	 seguano	 le	 indicazioni	 di	 redazione	 fornite	 dal	 presidio	 di	 qualità	

dell’Ateneo.		

Il	Presidente	comunica	al	Comitato	di	indirizzo	che	onde	contrastare	la	riduzione	degli	iscritti,	

ha	 attuato	una	 ampia	 attività	 di	 orientamento	 in	 entrata,	 organizzando	diversi	 incontri	 con	

scuole	 secondarie	 della	 regione	 Campania,	 oltre	 che	 Open	 Day	 organizzati	 dall’ufficio	

Orientamento	dell’Ateneo.	Infine	il	Consiglio	ha	anche	organizzato	un	corso	PTCO	in	particolare	

dal	titolo	Industria	della	Cultura	e	della	Creatività	in	Italia:	Analisi	e	Prospettive,	che	si	terrà	dal	

15	gennaio	al	25	febbraio	2021,	con	7	incontri	per	un	totale	di	34	ore.	Tale	corso	vedrà	coinvolti	

diversi	Istituti	di	Napoli	e	provincia	così	come	della	provincia	di	Salerno,	al	fine	di	stabilire	un	

più	stretto	contatto	con	gli	studenti	e	far	conoscere	l’offerta	formativa	di	MIT.			

Il	Presidente	comunica	che	la	dott.ssa	Ambrosio	ha	rassegnato	le	sue	dimissioni	dal	C.I.	essendo	

giunta	 a	 quiescenza.	 Il	 Presidente	 prende	 atto	 e	 ringrazia	 la	 dott.ssa	 Ambrosio	 per	 il	 suo	

contributo	sin	qui	offerto.	

Infine	il	Presidente	comunica	al	Comitato	di	Indirizzo	che	sono	state	poste	in	essere	diverse	

strategie	per	la	internazionalizzazione.	Quali	la	stipula	di	nuovi	accordi	Erasmus	e	procedere	

con	l’impianto	di	un	doppio	titolo.	



	

I	membri	del	Comitato	di	 Indirizzo	apprezzano	 	 le	attività	poste	 in	essere	e	 comunicate	dal	

Presidente.		

 

2. Discussione su Darpa 

Il Presidente illustra ai componenti del Comitato di Indirizzo (C.I) la prima parte del documento 

Darpa, cioè il Documento di analisi, e la seconda parte di esso dove si riporta la sintesi dei risultati e 

gli interventi e le azioni previste.     

Dalla  discussione che ne deriva scaturiscono commenti suggerimenti e indicazioni circa 

l’adeguatezza delle azioni previste e utili suggerimenti a riguardo. In particolare il C.I. condivide le 

linee di azione previste per affrontare i punti di debolezza del Corso.  

Il C.I. apprezza la strategia di internazionalizzazione e le iniziative seminariali volte a far conoscere 

agli studenti le nuove professionalità e le nuove competenze richieste dal mercato turistico.  

A quest’ultimo riguardo, il Presidente rammenta l’importanza del coinvolgimento diretto dei 

Componenti del Comitato di Indirizzo nelle attività formative del Corso di Studio ed in particolare 

nello svolgimento di Seminari che riconoscano uno o più crediti formativi (CFU) e 

nell’individuazione di opportunità di stage. 

Si	apre	una	riflessione	 in	merito	alla	notevole	rilevanza	di	queste	attività	 formative	che	

avvicinano	gli	studenti	e	l’Università	al	mondo	del	lavoro.	Ciò	soprattutto	in	un	contesto	come	

quello	attuale,	dove	vi	sono	notevoli	difficoltà	proprio	nel	mondo	del	lavoro	e	dove	gli	studenti	

rischiano	di	trovarsi	ancora	più	avulsi	rispetto	ad	esso.	

Alcuni		componenti	del	C.I.,		tra	cui	la	dott.ssa	Adele	Pignata	e	il	dott.	Tagliacozzo,	danno	la	

propria	disponibilità	a	svolgere	un	corso	specialistico	in	cui	illustrare	le	strategie	seguite	dalle	

imprese	di	ricezione	turistica	e	l’organizzazione	di	esse.		

Il	Presidente	ringrazia	per	la	disponibilità	e	comunica	che	incaricherà	il	responsabile	per	il	

placement	e	orientamento	in	itinere	di	prendere	contatti	con	la	dott.ssa	Pignata	e	con	il	dott.	

Tagliacozzo	per	finalizzare	il	corso.	

 



3.  Offerta formativa 2021-22 

Il	Presidente	ricorda	che	scopo	precipuo	della	presente	consultazione	è	quello	di	riflettere	in	

merito	sull’offerta	formativa	del	CdS	MIT	dall’a.a.	2021-2022.	Il	Presidente	passa	ad	illustrare	i	

due	curriculum,	così	come	gli	insegnamenti	previsti	per	ciascuno	di	essi.		

I	componenti	del	C.I.	esprimono	apprezzamento	per	 l’offerta	formativa	suggeriscono	però	di 

potenziare gli insegnamenti linguistici sul piano dell’approfondimento dei lessici di specialità con un 

focus sull’aspetto tecnico della lingua. Inoltre	suggeriscono	delle	revisioni	circa	l’allocazione	dei	

credit	tra	l’insegnamento	di	Istituzioni	di	Diritto	Pubblico	e	Diritto	privato.			

Il Presidente propone, al C.I. se a loro avviso sarebbe utile erogare alcuni insegnamenti in lingua 

Inglese e/o di rafforzare la conoscenza della lingua Inglese  e altra lingua Europea anche con iniziative 

seminariali, in particolare si possono organizzare seminari integrativi in lingua. Il C.I. approva la 

proposta.   

Riguardo il primo punto, il Presidente ringrazia il C.I: per il suggerimento tuttavia fa presente che 

tale revisione non è possibile porla in essere per l’attuale anno accademico, e quindi rinvia la 

discussione per il prossimo anno. Inoltre fa presente che l’attuale allocazione dei crediti tra diritto 

pubblico e diritto privato rispecchia anche la necessità di mantenere una conformità nel primo anno 

con altri corsi di laurea nella stessa classe presenti in Ateneo e che questa revisione comporta una 

revisione del Rad, tale cambiamento potrebbe quindi generare un eccesso di variabilità nell’offerta 

formativa che contrasta con le indicazioni dei CEV che avevano rilevato un eccesso di cambiamenti 

che potevano generare confusione negli studenti. Il Presidente si impegna comunque di portare il 

punto all’attenzione del CdS.  

 

4.	Varie	ed	eventuali	

Il Presidente ricorda ai membri del Comitato le prossime scadenze e la necessità che il Comitato si 

riunisca almeno tre volte l’anno. 

La prossima riunione potrebbe quindi tenersi nel mese di maggio.  

 
La riunione termina alle ore 12.00. 
 
Del ché è verbale. 

Letto, sottoscritto ed approvato seduta stante. 

Napoli, 12 gennaio  2021. 

 
Il Presidente 

 (Prof.ssa Maria Rosaria Carillo) 
 
 



 
 
 
  



	


